



LEANDRO RODRÍGUEZ VÁZQUEZ (1958 – 2021)

Irreparable pérdida para la Higiene, la Epidemiología y la Nutrición cubanas ha sido la desaparición física del Doctor en Ciencias Leandro Rodríguez Vázquez, a los 63 años de edad a consecuencia de las complicaciones causadas por la Covid 19.

El Dr. Rodríguez Vázquez nació el 12 de febrero de 1958 en el municipio Colón, provincia de Matanzas. Comenzó su vida laboral como Técnico medio en Alimentos en el Instituto Politécnico de Alimentos “Ejército Rebelde” de la Habana en 1974.

Cursó los estudios de Licenciatura en Educación en la Especialidad de Química en el Instituto Superior Pedagógico “Juan Marinello” de Matanzas, de donde se graduó en 1988. El Dr. Rodríguez Vázquez obtendría en los años siguientes el grado de Máster en Nutrición en Salud Pública (2002), el título de Doctor en Ciencias Filosóficas de la Universidad de La Habana (2012), y los nombramientos de Profesor Titular (2012) e Investigador Titular (2016)

de la Facultad “Calixto García Iñiguez” de La Habana.

Durante los 39 años de su vida laboral, y los 37 años dedicados a la labor científica y docente el Dr. Rodríguez Vázquez acumuló numerosos logros, entre los cuales se destacan el otorgamiento de la especialidad de Docencia en el Instituto de Nutrición e Higiene de los Alimentos (INHA) de La Habana (2003); participación como miembro del Comité de Carrera de la Licenciatura Nutrición y Dietética (2003 – 2008); miembro de la Comisión de Especialistas de los Servicios del Ministerio de Educación y Comercio Interior (2003); Profesor adjunto de la Escuela Nacional de Capacitación del Ministerio del Comercio Interior (2004), miembro de la Sociedad Cubana de Antropología Biológica adscrita a la Universidad de la Habana (2004), miembro del Comité Académico de la Maestría en Nutrición en Salud Pública (2007), miembro del Claustro de la Maestría de Agricultura Urbana (2007), miembro del Consejo científico del Instituto de Higiene, Epidemiología y Microbiología (INHEM) de La Habana (2013), Profesor de la carrera de Nutrición y Dietética, miembro de las Comisiones Nacionales de Especialistas del Ministerio de Educación (MINED) para los servicios gastronómicos y de elaboración de alimentos; miembro del Grupo multidisciplinario para la implementación de las “Guías alimentarias para la población mayor de 2 años de edad”, miembro del Consejo Editorial de la Revista Cubana de Alimentación y Nutrición, Presidente del Comité Académico de la Maestría de Nutrición en Salud Pública (2016), Profesor y Conferencista invitado en numerosas actividades relacionadas con la Nutrición humana, Profesor invitado de la Maestría en Ecología de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), redactor de diferentes manuales técnicos relacionados con la alimentación y la nutrición, y Profesor de cursos dedicados a la Antropología

socio-cultural de la Alimentación en Cuba, la Seguridad alimentaria, la Ciencia de los alimentos, y la Educación alimentaria y nutricional (entre otros).

El Dr. Rodríguez Vázquez desplegó una amplia trayectoria investigativa en temas de gran importancia para la salud pública cubana, y fue impulsor de diferentes eventos científico-docentes relacionados con la educación alimentaria y nutricional, entre los que sobresalen simposios y encuentros internacionales, talleres y cursos nacionales, y reuniones metodológicas.

Ese gran maestro de vocación, científico, dedicado, persona amable, generosa, humana, responsable, entusiasta, humilde, paciente, divertida (entre tantas cualidades) dejará una huella imborrable en todos los que tuvimos la oportunidad de conocerlo y compartir con él.

Como gran maestro e investigador pudo crear esperanza, encender la imaginación e inspirar amor por el aprendizaje.

Gracias compañero, amigo, por tus consejos, enseñanza y sabiduría para afrontar de la mejor manera los problemas y obstáculos que a diario hemos tenido que vencer.

Dra. Blanca Terry Berro

Jefa del Centro de Nutrición e Higiene de los Alimentos

Instituto de Higiene, Epidemiología y Microbiología de La Habana

Presidenta de la Sociedad Cubana de Higiene y Epidemiología

ANEXOS

Anexo 1. Reconocimientos y distinciones otorgadas al Dr. Leandro Rodríguez Vázquez.

- Premio de la FAO otorgado en el Día de la Alimentación celebrado en Octubre del 2002.
- Diploma de reconocimiento por la valiosa contribución a la formación de técnicos y profesionales de la salud (2008).
- Distinción por la Educación Cubana otorgada el 26 de enero del 2011.
- Distinción por la “Educación Cubana”.
- Sello conmemorativo 115 Aniversario del INHEM (2014).
- Medalla “José Tey” por la Educación (2014).
- Reconocimiento por su aporte decisivo en los logros alcanzados por la Salud Pública cubana.